



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

Algérie

Question écrite n° 61456

Texte de la question

M. Pascal Terrasse attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères sur les événements qui se sont passés récemment en Kabylie. Depuis quelques semaines, en effet, la situation s'est considérablement tendue dans cette région à forte identité culturelle, où les mouvements de revendication à l'égard du pouvoir algérien semblaient pourtant s'affirmer dans une démarche pacifique. La violence de la répression, dont la presse internationale s'est fait l'écho, n'est pas acceptable et comporte un risque non négligeable de basculement dans la guerre civile. Dans ce contexte, il lui demande quelle position la France entend exprimer pour éviter que l'Algérie ne sombre à nouveau dans un conflit intérieur armé, au détriment des populations civiles.

Texte de la réponse

Les événements dramatiques qui frappent la Kabylie depuis le 18 avril dernier ont fait une soixantaine de victimes au moins, souvent de très jeunes gens. Ces morts s'ajoutent, malheureusement, à la liste des très nombreuses victimes de la tragédie que connaît l'Algérie depuis des années. Les autorités françaises ne pouvaient rester silencieuses devant la gravité de ces événements et la violence de la répression. Le Gouvernement français estime, comme il l'a déjà indiqué, que seule une solution d'ordre politique permettra d'ouvrir des perspectives d'apaisement. Il forme le vœu que les commissions d'enquête chargées de faire toute la lumière sur le déroulement de ces événements, la commission nationale mise en place par le président Bouteflika et la commission parlementaire puissent travailler en toute transparence, rendre rapidement leurs conclusions et contribuer à l'instauration d'un dialogue constructif entre Algériens. Tout au long de ces dernières années, et particulièrement depuis l'élection du président Bouteflika, la France s'est montrée disposée à renforcer sa coopération avec l'Algérie et à apporter son appui aux projets de réforme engagés par les autorités algériennes. Dans le contexte actuel, la France reste plus que jamais disponible pour aider l'Algérie et le peuple algérien.

Données clés

Auteur : [M. Pascal Terrasse](#)

Circonscription : Ardèche (1^{re} circonscription) - Socialiste

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 61456

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 28 mai 2001, page 3035

Réponse publiée le : 9 juillet 2001, page 3954